



きらにこぐん

校長 柏木 賢

早いもので、今日は1学期終業日です。半年間、野尻小の子ども達は本当によくがんばりました。いろいろな行事を経験し、心身共にたくましくなりました。1年生は学校生活になれ、毎日楽しく、みんな仲良く学校で過ごすことができました。2年生は1年生の1つ上の先輩と接して、いろいろな場面で、1年生にやさしく教え、学校生活の過ごし方の見本となる動きをみせました。3年生は習字、リコーダー、外国語活動、総合的な学習の時間等、新しく習う学習がたくさんありましたが、1つ1つしっかり取り組むことができました。4年生はクラブ活動の役員など、朝のボランティア活動や運動会の役割など、上学年としての自覚をもちながら、学校のために一生懸命活動する姿が見られるようになりました。5年生は宿泊学習の経験を活かして、規律・協働・友愛・奉仕の精神の基に、チームワークを大切にしながら、学校を最高学年として、登校班、清掃、学校行事等でリーダーシップを発揮しながら、率先して学校を引っ張ることができました。学習・生活面でも下級生のよいモデルとなることができました。

本校は児童の進むべき道しるべとして「きらにこぐん」「にこにこ」「ぐんぐん」の合言葉を示しています。そのことを意識して過ごした約100日間で子どもたちは大いに自分の力を伸ばすことができました。

2学期はすぐ目前に運動会が迫っており、その他にも、持久走大会、音楽大会、修学旅行、稲刈り、いもほり、収穫祭など今後も行事が続きますが、これからも、いろいろなことにみんなで力を合わせて取り組んでいきたいと思ひます。

保護者、そして地域の皆様には、この半年間、学校の教育活動に対しまして、たくさんのご協力・ご支援をいただきました。本当に感謝しています。2学期もみんなで「心一つに」前進して参りますので、今後ともお力添えを何卒よろしくお願い致します。

【幼保小連携の目標について】

以前お伝えしました通り、今年度の小林市の幼保小の重点目標は<進んで心と体を鍛える>になっております。また、野尻小校区の幼保小共通で「気づき、考え、実行する」ことにも力をいれましょうと共通理解を図っています。

子どもたちが指示待ちでなく、自分から進んで何事も取り組んでいけるように声掛けをしていきたいと思います！

【10月の今後の主な行事予定について】

- | | |
|-------------------------|-------------------------|
| 11日(水) 2学期始業式 | 18日(水) 身体計測・視力検査(6年) |
| 12日(木) 振替休業日(14日分) | 19日(木) 身体計測・視力検査(1~3年) |
| 14日(土) 運動会前日準備(弁当持参) | 20日(金) 陸上大会(6年) 稲刈り(3年) |
| 15日(日) 秋季大運動会 | 25日(水) ~持久走練習開始 |
| 16日(月) 振替休業日(15日分) | 26日(木) いもほり(1・2年) |
| 17日(火) 身体計測・視力検査育(4・5年) | 30日(月) 秋の遠足(1・2年) |



【通知表について】

通知表(あゆみ)を見ることは、子どもにとっても保護者の皆様にとっても、楽しみであることと思います。通知表は、子どもの学習や学校生活の様子を保護者の皆様にお知らせすることによって、子どもにやる気や意欲をもたせ、その子のよさをどのように伸ばしていけばよいかを共に考えるものです。学級担任は、子ども一人一人の学習や行動の様子をしっかりと見つめ、その子のよさや可能性をよりよく伸ばしたいと願いつつ作成しています。通知表にこめた学級担任の願いをしっかりと受けとめていただき、子どものよりよい成長をうながすための、学習や学校生活への意欲付けのための素材として活用してください。よろしく
お願いいたします。

(おねがい！)
通知表は子どもさんのよい点を認め励ますための資料です！



- 一つのめやす、手がかりとして見ていただき、子どもさんを決めつけしないでください。
- 子どもさんの成長、学習や生活の意欲や励みになるよう活用してください。
- 学習の評価ばかりでなく、「担任からの総合所見」の欄もよく読んで、子どもさんと話し合ってください。
- 「行動のようす」等を関連させて見てください。行動の様子の内容をよく読み、長所、努力した点を褒め、励ましてください。
- 兄弟姉妹や、他のお子さんと比較しないでください。

子どもが通知表を持って帰ったら、まずは笑顔で「1学期間、本当によくがんばったね！」と心からほめてあげてください！

【秋休みの生活について】

明日より4日間の秋休みが始まります。秋休みには2学期の学習の準備と心構えをきちんと整えてほしいと思います。身の回り(机の中)の整理整頓をしたり、1学期の復習をしたりする等4日間を有意義にすごしてほしいと思います。通知表をもとに課題を克服するのもよいでしょう。生活面ではリズムが崩れないように、早寝・早起きを心がけましょう。

安全な秋休みにするため

- ① 火の事故0ゼロ ② 水の事故0
- ③ 車の事故0 ④ 人の事故0

をこころがけましょう！

* 10月に入り、暗くなるのが早くなっています。帰宅時刻は午後5時になっています。ご注意ください。

* 楽しみながらも、健康で安全な秋休みになるよう心がけてください。

【学校の出来事（2学期前半）】

《不審者対応避難訓練》

9月5日（火）不審者対応避難訓練がありました。3年生教室に不審者が侵入したことを想定して体育館に避難しました。不審者役としてスクールサポーターに協力いただきました。不審者が教室に侵入してから、約7分ほどで全学年が避難することができました。訓練の様子を小林もつ警察署の方に見てもらい講評をいただくことについてお話しいただきました。先生の指示を聞いて指示通り速やかに逃げること、日頃のあいさつが防犯につながるなど貴重なお話をたくさん聞くことができました。

子ども達が体育館に避難している間に、職員は不審者を確保する訓練をしました。もしもの時に今日の学びがいきるよう、今後も不審者侵入に備えていきたいと思えます。放課後や休日の不審者に遭遇したら「いか（いかない）の（のらない）お（大声を出す）す（すぐ逃げる）し（知らせる）」の合い言葉を守るように子ども達には日々指導していますので、ご家庭でも折に触れて声をかけていただけるとありがたいです。

たので、子どもたちは楽しく集中して学習に取り組むことができました。あつという間に時間が過ぎていきました。1日で本当にたくさんの手話を覚え、簡単な自己紹介もできるようになりました。

授業の最後の方では、「パプリカ♪」をみんなの手話をつかいないながら歌い、大いに盛り上がりました。みんなとてもいい笑顔でした！手話の学習の学びがこすもす科の学びの充実につながるだけでなく、子ども達が「誰もがくらしやすい社会づくり」の担い手に育っていくことを期待したいと思います。



《棒踊りの歴史学習》

9月14日（木）、5年生は棒踊りの歴史について学びました。日頃、棒踊りを指導して下さっている保存会から3名の方に来校して頂きました。棒踊りは豊臣秀吉が朝鮮に出兵し、帰ってきた兵士をねぎらうために踊ったのが始まりで、その後、若者の鍛錬のために受け継がれてきたとのこと。野尻小で棒踊り練習が始まったのは今から20年以上前で、その年から毎年、運動会で披露しているようです。途中で、踊りを支える鳴り物（三味線、拍子木、太鼓）の説明がありました。質問の時間では、興味津々の子どもたちがたくさん質問が出され、1つ1つ丁寧に答えていただきました。棒踊りの歴史を学んだ子ども達、運動会に向けて、これからの練習にもさらに身が入ることでしょう！



本番は、4年ぶりに衣装をきておどります。着付けの練習等、当日に向けての準備もおこなってきました。楽しみにしててください。

《運動会予行練習》

10月5日（木）に、運動会の予行練習を行いました。開閉会式、徒走、団技、ダンス、応援等の練習をしました。一部、入退場のみ練習もありましたが、きちんと得点をつけ、赤白で競い合いました。また、運動会の役員は係の仕事の仕方について動きを確認することができました。この日は競技、応援の部ともに赤団が優勝しました。予行練習の反省をしっかりと踏まえ、本番もしっかりがんばってほしいです。本番、おうちの方々や地域の皆様の前で、カッコいい姿が見せられるように、今日の練習をいかしてほしいと思えます。

10月15日（日）の9時から運動会の本番があります。4年ぶりに、お昼を挟んでの開催となります。たくさんのご参観をいただき、声援をおくっていただけるとありがたいです。



《手話学習》

9月21日（木）に5年生、28日（木）に3年生がこすもす科で手話について学びました。講師として、手話派遣協会野尻手話サークルの方々に来ていただきました。あいさつの仕方や天気、物の名前、気持ちの伝え方などたくさんのお話を教えていただきました。「この言葉はどんな手話になるか？」と、まず子どもたちに予想させて、その後で答えを教え、実際にやってみるという流れで学習を進めていただ

皆様のご協力のおかげで「行きたい 通わせたい 働きたい 地域とともにある学校づくり」を推進することができました。2学期も、職員一同、力を合わせてがんばって参りますので、ご支援の程、よろしくお願ひいたします。

2学期始業式は、10月11日（水）です。みんな元気に登校できるといいですね！